puis ces phalanges musicales, en eurs medieurs morceaux, ont par-ville par les rues Belle-Croix, des du Bau-Rang, la place de l'Eglise, du Château et la place des Moulins.

table d'honneur. M. Guilbaut, présina Comice agricole, conseiller d'arrontent, présidait, ayant à sa droite Maconseiller d'arrondissement, mains de voy; J.-B. Vandermersch, adjoist en Alix Chestem, conseiller d'arrondissement, mains de la neuvième circonscription: Lestia sa gauche, MM. Groussau, de la neuvième circonscription: Lestia sa gauche, MM. Groussau, de la neuvième circonscription: Lestia sa gauche, MM. Groussau, de la neuvième circonscription: Lestia sa conseiller du Comice es ; on yremarquait également en face Guilbaut. MM. Montaigne-Quêtu, trodu comice, et Caron. hampagne, M. le président du Comice et caron. hampagne, M. le président du Comice vé et et quelques paroles almables sus ceux qui, à un titre quelconque, su une pert dans l'organisation du se: M. la maire de Quesnoy, M., la Société des Agriculteurs du Nord, la Comice agriculte, a l'élicité son et des résultats obtenus et a rappelé ière Exposition de Quesnoy, il y a 13 laquelle se trouvaient notamment. Se Rotours, Hellin et Butin. En tersie les comice agricole fasse de la plus preuve de vitalité en recrutant en jour de nouveaux membres.

qui paieront les frais de cei instinct destructeur.;

Et voici le remède : A ce bloc jacobin il faut opposer le bloc libéral, non pas une conition d'intérêts, mais l'armée des bons citoyens unis par un programme que pouradopter tous les honnètes gens.

C'est de ces principes qu'est sortie cette grande pensée de l'Action Libérale Populaire placée loyalement sur le terrain de la France républicaine, ayant comme programme la défense et la revendication de la libérté.

M. Langlais convie les auditeurs à adhérer à l'Action Libérale Populaire.

L'association sera le moyen de grouper les efforts, d'en centupier les effets et autour de ces hommes qui vivent près de vous, qui possèdent votre confiance, groupes-vous nour l'Action. Que notre devise soit cette parole du général Hoche:

L'auditaire n'avait pas ménagéses marques d'approbation à M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; ses dernières paroles furent accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; accueilles par des saives d'approbation au M. Langlais; accueilles par des saives d'a

se lève ensuite.

Il s'escuse de prolonger cette réunion par une température aussi élavée, mais il a le respect des programmes. Il est inscrit au programme : il pariera donc.

M. Thellier de Poncheville développe ces trois pensées :
Nous ne pouvons pas rester où nous sommes et comme nous sommes.

Ca peut finir si nous voulons.

Ca qu'il faut faire pour que cela finisse.

Ca ne peut pas durer! Avec inquiétude nous regardons ce bloc et nous nous demandons quel esprit anime ce gouvernement ou piutôt est-ce un gouvernement ?

La raison d'être d'un gouvernement est d'assurer au pays la prospérité, la sécurité, la dignité au dehora, la liberte c'est-à-dire la jouissance pour tous les hommes des droits auxquels ils peuvent prétendre ; assurer la paix avec les véritables réformes sociales.

M. Thellier de Poncheville montre l'action

reux, les ames serviables en vue de soute-nir et d'ésendre toutes les œuvres utiles. Si nous voulons nous organiser, dit en terminant l'orateur, si nous voulons egir, l'ai la ferme espérance que nous verrons dans trois ans la province se lever et que nous entendrons la grande fanfare du triomphe de la France delivrée! Une ovation enthousiaste est faite à M. Theilier de Poncheville.

et contre tous, un régime d'ordre, de jus-tice et de liberté ». La séance est levée vers 6 heures.

Aidons-nous les uns les autres soit par oubli, soit par insouciance ou soit par coubli, soit par insouciance ou gourne, les catholiques ne nous confient que très rarement leurs annonces légales. Ils assent capendant que pour faire marcher un journal il faut de l'argent.

— Pourquoi vous qui partages nos idées, et qui réciamez constamment des améllorations à votre journal, ne demandez-vous pas à votre notaire ou à votre avoué de faire paraître vos annonces dans la Croix du Nord.

### QUESTIONS MUNICIPALES

Mandats spéciaux

Mandats spéciaux

Dans la séance du vendredi 6 mars 1903, le Conseil municipal a ratifié les mandats spéciaux suivants, dont nous donnons le détail d'après le compte-rendu officiel:

19 novembre. — M. Goudin, adjoint:

Voyage à Paris pour exames des chaussées en asphaite aven armure granit, exécutés par la Ville de Paris:

visité des champs d'épandage.

17 décembre. — M. Beaurepaire, adjoint:

Voyage à Santes, Don, Meurchin, Lezennes, Lesquin et Wattignies, pour visiter des épotes de femiere. Voyage à Paris: visité à la Société Exbray (expériences de fabrication de briqueites avec du fumier, et du service la la lille).

26 décembre. — M. Dupied, adjoint:

mistratives. — M. Beaurepaire, adjoint, et M. Becquereau. 30 décembre. — M. Beaurepaire, adjoint, et M. Bequereau. 4 dioint, et M. Bequereau.

### LA FÉTE des Anciens du 8° de Ligne

Cette société a célébré hier dimanche, sa

l'inspiration servie de la religion!
Que Dieu daigne exaucer nos vœux.

Après la messe

LE CORTÉGE

se forme et précédé par la Musique du Centre, les Anciens Militaires du 8°, et les délégués des Associations se rendent rue Jean-Roisin. Au coin de la Grande-Place et de la rue Nationale, les cars s'arrétaient pour faciliter la marche du cortège. Tout se passit sans encombre, quand un agent zélé — se oroyant sans doute à une manifestation cléricale — se précipite et voulut couper la colonne: d'où protestations, un certain désarroi. Bientôt le cortège se reforma et gagna le local, rue Jean-Roisin, 5. L'agent zélé n'était pas content.

M. le général Solard, président d'honneur de la soulété attendait le cortège. Dans une très course improvisation il porta la santé de l'Association et après les vins d'honneur, les sociétaires se retrouvèrent à 2 h. à l'annexe du Grand-Rotel pour

LE BANGUET

fort bien servi.

A la table d'honneur nous remarquoss

MM. le général Solard, le docteur Douvrin, président des Anciens du Solard; Lechrist, président des Solard; Lechrist, président des Ammées de Terre et de Mer; Vanckels, vice-président des Anciens du 145°: Paul Decaudin, vice-président des Mer; Vanckels, vice-président des Anciens du 145°: Paul Decaudin, vice-président des

# BELLE JARDINIÈRE

ROUBAL

Litanies du Sacré-Cœur

Petites feuilles de 4 pagerines

le cent: 6 fr. 80; franco: 1 fr. 90

Nous recommandons vicement à nes lecteure cette édition de litanies de Sacré-Cœur
suivies d'un acte de Consécration.

S'adresser à la Choix pu Nonp. 15, rue d'Angléterre, LILLE.

# TOURCOING

LA PÊTE DE GYMNASTIQUE

La fête de gymnastique donnée hier, di nanche, dans la grande cour du patronage aint Christophe, a obtenu tout le succe

## LA REUNION JAIRES au Château-Gayart

rude silleurs. Il y sches les temmes une quantité de fibres inconnues à l'homme. Comme le Providence les aurotut destinées à la vie demestique, elles sont naturellement reflées su loyer par une multitude de fils impérospibles. Jeanne avait soufiert en vendant cheaun de ses meubles de manage. —Ce bassin était si comméde! —Cette marque chauffeit et vendant cheaun de venda

sont si rares, et sitol prises, et si difficiement quittées, dens les hôpitaux de Paris i Mais Jeanne se dédommageait de cette privation, en aliant voir sa fille le plus souvent qu'elle pouvait. Tous les dimanches (Jeanne observait sojraeusement le dimanches et avait la joie de l'embrasser, de causer, et même de prièr avec elle. C'était son meilleur moment : il suffisait à la cousoler des douleurs de toute la semsine. Par un trait de Providence, elle était complètement abusée sur la santé de son enfant, et cels se comprend. L'ayant toujours vue en cet état, elle avait fin par corier que c'était sa nature, qu'elle ne serait jamus bien forte, mais qu'elle vivraitet compterait parmit ant de personnes maigres, qui circulent sur la face de la terre, et fournissent généralement une assez longue carrère. Voila ce que Jeaune s'imaginait. Il en résultait que ses visites à l'hospies étaient pour elle de véritables récréations, puisque ne voyant pas le terme de ces longues et silencieuses soufirances, elle

pouvait solter en entier les ous du cœur maternel.

Toutsfois, aujourd'hui ellé est sous le peids d'une inquistude vague dont elle ne peut se rendre compte, et qu'est précisément le mouit pour lequel die entre à la Piùs Cependam Jeanne trouv as fille dans le ravissement; jamais elle n'avait été si contente. la sœur lui svait donné un chapelet, un besu petit chapelet et verre bleu, qu'elle ne pouvait se lasser l'admieur. De plus, la même bonne sœur lu svait appris à le dire. Enfin, pour comité de félicité, l'aumôuier lui svait fait cadeu d'une jolie image représentant Jésus porant sa croix, et lui avait appris la prière au se lisait au bas. Qu'ou juge de l'impaience qu'elle éprouvait de montrer tout ce à sa mère.

Aussi, dès qu'elle la vit, elli fit effort pour se lever sur son séant et par ses hras autour de son cou : d'une vox éténte, elle s'empressa de tout raconter, di réciter même la prière avant que Jeanne et eu le temps de dire un mot.

Mais, cette fois-ci, le cœu de la pauvre ouvrière s'était serré; elle commançait à croîre sa fille maiade. Ses spérances, ses illusions, se trouvsient tout l'ocup reuverses; une empreinte de mon fui avait paru gravée sur cette figure enfatine; il lui sembiait, en la serrant contre sa sein, embrasser un cadavre. Elle éconta cependant, silencieuse mais émue, toutes chaffi si lent, si souvent interrompu parla faiblesse; le contraste de cette joie caglide et de cet aspect sépuleral la touchait ut œur, Jeanne

devinalt le travail sourd de ce mai inconnu; elle ne pouvait s'imaginer comment il avait fait tant de progrès en si peu de temps.

— Nous sommes blen contentes d'elle, dit le sœur ; elle ne se plaint pas; elle dit qu'il ferait blen bon ici, si sa maman et son par y étaleat.

— Oht out, reprit l'innocente, je serais bien heureusesi pape et maman étaient près de moi. Je leur préterais mon chapelet et mon image, et je leur apprendrais ma petite prière.

— Et aussi la devise qui est derrière l'image, car elle est blen bonne. Voulez-vous nous la dire?

— Oul, oui, tout de suite : Changer d'état, c'est changer de croix; mais les meilleures sont celles que Dieu a attachées à noire condition.

— Et l'autre; qui est autour du dessin?

— Youlez-ous faire fortune? Attachez-ous à la croix, et dédaignez tout le reste.

— Très blen, Séraphine. Et j'espère que vous ne vous contenterez pas de réciter de bouche ces hélies peusées, mais que vout tacherez aussi de les mettre en pratique?

(A suture

CHOCOLAT D'AIGUEBELLE
Patriague par les P.P. TREPPISTES, Educabelle (Bedoig